

EDITORIAL

Realidad y Reflexión N° 41 presenta cinco trabajos inéditos de alto valor académico con los siguientes temas y autores:

“Capital social, sinergia, impacto social y las organizaciones de la sociedad civil” de Francisco Álvarez, nos plantea el nuevo escenario multifuncional –conceptual- de variables diversas para el análisis de impacto de los proyectos, desde la perspectiva del capital social como nuevo constructo teórico práctico; en efecto, el bienestar contemporáneo tiene una unidad de análisis más compleja pautada por la sinergia, confianza, y hasta redes sociales; nuevos lugares que jalonan los imaginarios colectivos de nuestra sociedad.

“La educación superior en Santa Ana: aproximación al surgimiento de las universidades” de David E. López, parte de un estudio intenso y focalizado para conocer la historia y trazar las proyecciones en el nivel terciario de la zona occidental; si bien el escenario universitario en Santa Ana es joven, conocer la dinámica es importante para comprender las peculiaridades de cada zona del país. David López forma parte del staff de Investigadores Asociados del ICTI-UFG.

“Guía para el docente de la enseñanza del inglés como segunda lengua” de Roberto Vladimir Carbajal, es un trabajo de índole didáctico que surge de las propias prácticas y experiencias del docente. Asimismo, la experiencia del aprendizaje del idioma inglés desde la andragogía representa importantes retos para mejorar metodologías e implementar experimentalmente enfoques con mejores resultados en el rendimiento académico así como en la experiencia de un mejor dominio de la lengua.

“Evaluación del impacto en los programas de formación profesional en El Salvador” de Ricardo Olmos Guevara, es un trabajo que intenta presentar los resultados del funcionamiento de los modelos educativos no reglados; la variedad de enfoques y temas, las inversiones, los recursos e implementadores son analizados en este trabajo.

Finalmente, “Regulación jurídico – penal de los delitos sexuales en El Salvador. Análisis desde una perspectiva de género” de Hazel Jasmín Bolaños Vásquez es un trabajo especializado en el ámbito de las Ciencias Jurídicas que surge de una línea de investigación del ICTI-UFG; la académica ha logrado un alto nivel científico de especialidad en este campo y nos presenta sus resultados.

Desde el ICTI-UFG seguimos produciendo y comunicando material científico para nuestra comunidad universitaria y para fomentar el diálogo investigativo con otras casas de estudio a nivel local, regional y global; se mantiene el reto de mejorar los sistemas investigativos, la cantidad y calidad de publicaciones, y sobre todo la imperiosa necesidad de invertir más en el campo de la ciencia. Aún seguimos esperando la reactivación de la política, proyectos y programas del Viceministerio de Ciencia y Tecnología, cuya reactivación depende de un crédito estancado en la Asamblea Legislativa. Si no invertimos más en educación e investigación –al menos el 6% del PIB- seguiremos cosechando altos niveles de pobreza, exclusión y violencia.